

# Daniel Delcroix n'est plus maire : « Billy-Berclau, c'est ma vie ! »

Officiellement, depuis samedi midi, Daniel Delcroix, 72 ans, n'est plus maire. Il revient sur les raisons de sa démission, ses 40 années de mandats municipaux, ses réussites, ses dossiers non aboutis, son avenir et celui de la commune.

RECUEILLI PAR DAVID CIERNIAK  
bethune@lavoixdunord.fr

## BILLY-BERCLAU.

– Pourquoi avoir démissionné ?  
« En 2014, je me suis engagé à repartir, en annonçant que j'allais passer le relais. Personne n'est éternel ! Ce mandat m'a permis de préparer le passage de témoin. C'est rassurant pour la population. Et puis, j'ai vu des mauvais exemples, avec des maires qui n'arrivaient pas à arrêter... »  
– Ressentiez-vous une certaine fatigue ?  
« Durant plus de 25 ans, ma vie, c'était Billy-Berclau ! J'ai dû mettre de côté ma vie personnelle et familiale, aujourd'hui je veux retrouver un peu de temps libre. Je pense que c'est le bon moment de mettre en scène la nouvelle génération... mais je vais rester avec elle pour l'accompagner jusqu'à la fin du mandat. »

**66** Lorsque tous les ans, on réduit le budget, ça devient un casse-tête »

– Vous ne démissionnez pas du conseil municipal alors ?  
« Non, je reste conseiller municipal jusqu'en 2020... »  
– Avec quels objectifs ?  
« Je veux qu'on conserve la qualité de vie à Billy-Berclau, qu'on a mis plus de 20 ans à bâtir. Ce ne sera pas facile car l'époque est plus compliquée... Lorsque tous les ans, on réduit le budget, ça devient un casse-tête. Cette année, on a réussi à avoir une dotation de fonctionnement négative ! Je ne savais pas que cela existait ! »  
– Que gardez-vous de ces années de maire ?  
« J'ai voulu doter Billy-Berclau des structures et des services d'une vraie ville, mais garder l'am-

bianche d'un village. J'ai réussi à urbaniser pour relier les quartiers entre eux... J'ai connu les années prospères. Un moment, on a eu de l'argent, grâce notamment au SIZIAF. »

– Nitrochimie reste l'un de vos pires souvenirs, non ?

« Je dormais et j'ai senti mon lit bouger, je pensais qu'un avion s'était écrasé dans mon jardin ! J'ai été prévenu très vite, j'y ai passé la journée. Il y a eu 4 morts, c'est trop mais il y aurait pu en avoir plus. Heureusement que le système de merlons de sécurité a bien fonctionné. Sinon, il faut savoir que 300 kg ont sauté sur 30 tonnes d'explosifs ! »

– Et quels dossiers font votre fierté ?  
« Nous avons été commune-pilote dans plusieurs dossiers. Il y a le Revenu minimum étudiant, nous avons été la deuxième ville en France à avoir instauré cette aide. Ou encore les opérations jeunes. On employait les jeunes aux services techniques durant l'été pour des missions simples. C'est un moyen de les impliquer et de les attacher à la ville. »

– Des dossiers non aboutis ?

« L'éclairage public et l'enfouissement des réseaux de la départementale qui traverse la commune. Le contournement aussi, à cause de l'opposition d'un maire du Nord, alors que les conseils généraux étaient prêts au financement. Le dossier n'est pas abandonné mais on a perdu 10 ans ! » ■



Premier adjoint depuis 1997, maire depuis 1994, Daniel Delcroix a décidé de démissionner.



## DES PRÉCÉDENTS DANS LE SECTEUR

Daniel Delcroix n'est pas le premier maire de l'arrondissement de Béthune à démissionner durant ce mandat.

À Barlin, en juin 2014, Michel Dagbert démissionne de ses fonctions de maire, puisqu'il est élu président du conseil départemental. Gérard Paillard lui succède, avant de démissionner à son tour, en janvier 2018, pour laisser la place à Julien Dagbert, le fils de Michel.

À Bruay-la-Buissière, en juillet 2017, sur les réseaux sociaux, Alain Wachoux annonce qu'il démissionne. C'est le premier adjoint, Olivier Switaj, qui devient maire.

À Calonne-sur-la-Lys, en septembre 2016, c'est Gilles Mouquet qui surprend tout le monde, même ses adjoints, en annonçant sa volonté d'arrêter. Et puis, il y a ceux qui voulaient démissionner mais finalement, non. Ils sont restés car pas certains que le témoin soit passé à la personne voulue. On pense à Daniel Delomez, à Annezin, ou encore à Michel Dufossé, à Locon.

## Encore président du SIZIAF

« Je reste président du SIZIAF et vice-président de l'agglomération car je gère deux dossiers importants. En tant que président du SIZIAF, je dois suivre ce qu'on appelle le compactage de la Française de mécanique (mutualisation des lignes de production, démolition de bâtiments et réduction de l'emprise foncière) et l'arrivée d'un parc logistique. Il faut rappeler que le SIZIAF est la première zone en termes d'emplois du Pas-de-Calais. Et en tant que vice-président à l'agglomération, chargé du transport, je dois aussi gérer l'arrivée, en 2019, du bus à haut niveau de service (BHNS). Ce sont des dossiers lourds qu'on ne peut pas transmettre en 15 jours... » ■



L'Élu souhaite continuer à suivre l'évolution du compactage de la FM.

## Élection du maire, demain soir

Le prochain maire de Billy-Berclau sera connu demain mardi, à 19 heures, lors d'un conseil municipal. Daniel Delcroix et la majorité souhaitent voir l'élection de Steve Bossart (notre photo d'archives). Premier adjoint, élu au conseil depuis 2008, il est âgé de 32 ans. ■



La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)